

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Las fiestas del Carmen

La festividad que hoy celebramos es muy popular en España, llegando a revestir los caracteres de los conegrados días de las fiestas nacionales. La Virgen del Carmen tiene arraigada devoción en el pueblo español que es el pueblo mariano por antonomasia.

Nuestra gloriosa María la sol ma por un excelsa Patrona y en este día de su festividad la dedica solemnísimos cultos y celebra en su honor entusiasmas festejos, empavesándose los barcos y desbordándose la alegría y el compañerismo entre todos los marinos.

Así mismo la Infantería de Marina festeja el día de hoy por ser el de la Patrona con extraordinario júbilo. El Tercer Regimiento de guarnición en esta Base Naval lo ha solemnizado grandemente con los actos hoy celebrados y que se reseñan después.

En todos los hogares hay hoy especial devoción a Nuestra Señora del Carmen y la piedad española invoca con fervor en este día la divina protección para la vida y para la muerte, de la que ses ha dejado segura prendella Santísima Virgen en su bendito escapulario carmelitano.

En nuestra ciudad la parroquia y barrio del Carmen han dado como todos los años una simpática nota de su devoción y amor a la Patrona. A los hermosos cantos y festejos que tienen lugar se han asociado con entusiasmo todos los vecinos, secundando las iniciativas del celoso Cura y del joven coadjutor de la iglesia, egalanando sus casas y haciendo ardor de sus sentimientos y cariño a la Virgen.

También la masa cartagenera ha honrado este año las fiestas del Carmen con la siguiente bella octava que a los infantes de Marina de este tercer regimiento ha dedicado el notable poeta D. Miguel Pelayo:

Gloria al Cuerpo abnegado y valeroso, de historia inmaculada, sin mancilla; siempre heroico, sufrido y generoso, bajo el pendón merado de Castilla. Gloria al marino infante, victorioso en la vida inquieto y en la firme orilla; que impuso con la sangre de su entraña en tierra y mar el pabellón de España!

### La Infantería de Marina

Por iniciativa del coronel del regimiento de Infantería de Marina, nuestro buen amigo D. Antonio Murcia, este año la festividad de la Virgen del Carmen, Patrona de dicho cuerpo, ha sido celebrada con gran solemnidad.

### En Santo Domingo

A los diez de la mañana se ha dicho una misa solemne en la parroquia de Santo Domingo, a la que han asistido numerosas comisiones de Marina y Ejército, el Capitán General, el General del Arsenal, el General de Infantería de Marina Sr. Martínez Francob, capitán de navío señor Harle y coroneles de Infantería de Marina, Ingenieros, Artillería, Sevilla y Cartagena.

También ha concurrido una compañía con bandera y música del glorioso cuerpo de Infantería de Marina y secciones de marinería.

El altar mayor, donde esta expuesta la Virgen del Carmen presentaba precioso aspecto, pues se halla adornado con un gusto exquisito en el que han puesto una vez más de manifiesto sus dotes artísticas, el capellán D. José Riera, el condestable D. José Yunque-Correa, y el pastor D. Juan Moreno.

El desfile de la fuerza ha resultado como siempre brillante y animado.

### Homenaje a Roldán

El coronel y una comisión de jefes y oficiales de los Cuerpos de la Armada e Infantería Marina, después de la Misa pasaron al Santo Hospital de Caridad para depositar un ramo de flores la estatua de aquel benemérito soldado de las galeras que se apellidó Roldán.

El señor Murcia pronunció hermosas palabras recordando los hechos humanitarios celebrados por Roldán, al que la Marina hoy rendía homenaje.

El Hermano Mayor señor Malo de Molina contestó con elocuentes palabras.

El acto ha resultado conmovedor.

En el Cuartel atentamente invitados por el coronel señor Murcia, hemos asistido a la comida dada en el Cuartel a la tropa cuyo menú ha sido el siguiente:

Entrametes variados, Sopa con mandillo de pavo, Cocido, Pescado frito Pavo y pollo con tomate, Vaso, postres variados, tortada y cigarro puro.

Han concurrido a presenciara todos los jefes y oficiales francos de servicio y el General de Infantería de Marina, D. Camilo Martínez.

Los comedores estaban adornados soberbiamente con flores y banderas.

En el centro había hermoso trofeo, en el que entrelazadas con la bandera de España se veían la imagen de la Virgen del Carmen, y los retratos del Rey y la Reina.

El coronel señor Murcia, con palabras llenas de emoción, habló a sus soldados y terminó dando vivas a España, al Rey, a la Marina y al Ejército español.

El General señor Martínez Francob, pronunció brillantes palabras, que los soldados acogieron con aplausos.

Invitado el poeta Miguel Pelayo hacer uso de la palabra, recitó hermosa poesía a la Virgen de la Marina, siendo aplaudidísimo.

La banda de músicos del Regimiento entonó el himno escrito por don Feliciano Oliver con letra del poeta Pelayo y siendo cantado por más de sesenta soldados.

Después de la comida de la tropa, el coronel señor Murcia invitó con un lunch a jefes oficiales y Prensa.

Con motivo de la visita que hoy hemos hecho al Cuartel de Infantería de Marina, hemos admirado las importantes obras que se están verificando, merced al Coronel, reformas de las cun las prometemos ocuparnos como mereces, impidiéndonos el hacerlo hoy la falta de espacio.

Felicitemos al Cuerpo de Infantería de Marina por la solemnidad con que ha celebrado hoy la fiesta de su Patrona la Virgen del Carmen.

### En la parroquia del Carmen

Con asistencia de una verdadera muchedumbre se dió fuego anoche en el barrio del Carmen a un castillo de fuegos artificiales, que si bien fue modesto, el pirotecnico así el resto se presentaban cosas nuevas.

Después hubo cines al aire libre y la banda de Infantería de Marina dió el segundo concierto, siendo más espléndido que el primer día.

Esta mañana la citada banda ha recorrido las calles de la feligresía tocando alegres danzas. Se han disparado infinidad de bombas y cohetes.

A las diez ha habido Misa de Comu-

nión general acercándose a la Misa en co íctico muchos fieles.

A las diez ha sido la solemne, ocupando la sagrada cátedra el R. P. José María Juliá, que tan brillantemente viene cantando las glorias del santo escapulario del Carmelo durante la novena.

El templo ha sido insuficiente para dar cabida al extraordinario número de personas que han concurrido.

A las doce se ha dado pan gratis a los pobres del barrio.

El concierto de esta noche. La laureada banda de Infantería de Marina, que de modo tan admirable dirige el maestro Oliver, ejecutará esta noche de 10 a 12, en el atrio de la iglesia del Carmen el siguiente programa:

- 1.º «El Moderato», pasodoble-Oliver.
- 2.º «Gigantes y cabezudos», Cabañero.
- 3.º «Doña Francisquita», Vivas.
- 4.º «Bolero clásico español», Bretón.
- 5.º «Alborada Gallega», Vega.
- 6.º «Niño Jerón», pasodoble. Zavala.

## De Sociedad

### Los que viajan

De Madrid, la señora viuda de Ruiz-Stengre, acompañada de sus bellas hijas.

—A Barcelona el Capitán de Artillería don Fabián Navarro.

—A San Fernando, el Contador de Fragata don Enrique Torres.

—A Madrid, el Capitán de Corbeta don Francisco Gutierrez.

### Onomásticos

Ayer celebró su fiesta onomástica, el general de Infantería de Marina, don Camilo Martínez Francob, recibiendo con tal motivo infinidad de felicitaciones.

Una comisión del Cuerpo presidida por el Coronel, estuvo a visitarle, siendo obsequiados con espléndido lunch.

Reciba tan lustre general nuestra felicitación entusiasta.

### Notas varias

A propuesta del general en jefe de las Fuerzas Navales del Norte de África se le concede la Cruz de 2.º clase del Mérito Naval con distintivo rojo al Capitán de corbeta D. Juan Muñoz Delgado.

Ehorabuena.

### Enfermos

Se encuentra restablecida la simpática señorita Leonor Ortíz.

## La S. E. de C. N.

El digno Delegado en ésta de la Sociedad Española de Construcción Naval, don Luis de Vial y Diestro, ha tenido la atención que agradecemos de enviarnos un ejemplar de la Memoria y dos Álbums de los trabajos realizados por dicha Sociedad en sus diferentes astilleros y factorías durante el pasado año de 1923.

Aparte las importantes obras para los Ministerios de Marina y de Guerra, la Sociedad se ha ocupada con atención y feliz éxito en trabajos para las compañías de Ferrocarriles, cuyo detalle se admira en uno de los álbums recibidos, y que pone a esta entidad constructora a la altura de las más notables del extranjero.

Resientemente y por la notable y preciosa pluma de nuestro colaborador don Miguel F. Peltier-Medina nos des-

dias nuestro editorial a compararse de las construcciones y trabajos a que se refieren esta Memoria y Álbums recibidos.

A lo allí dicho, huelga añadir nuevos comentarios para ensalzar la benemérita labor desarrollada por la S. E. de C. N. que constituye una bien cimentada obra de la industria nacional con gran beneficio para la Patria.

El Consejo de Administración, el competente personal empleado en los distintos establecimientos que posee la Sociedad y sus laboriosos obreros, todos merecen un caloroso aplauso de los buenos españoles por su patriótico esfuerzo.

## Llegada de heridos y enfermos de Marruecos

A las diez y cinco de la mañana de hoy fondeó en nuestro puerto el vapor de la transmediterránea «A. Lizaso» hoy convertido en buque-hospital, coadiuvando a su bordo treinta heridos y veinte enfermos, procedentes de Marruecos.

### En el Muelle

Desde poco antes, esperaban la llegada en el Muelle de Alfonso XII el Capitán de navío señor González, en representación del Capitán General; el coronel Jefe de E. M. de Ejército, en representación del Gobernador Militar, que está enfermo; el coronel Sargento Mayor de plaza, ayudante del Gobernador, Presidente de la Cruz Roja Comandante de Marina, el señor Alcalde con los concejales Sres. B. y Sánchez, cabo de distrito del Sometén señor Ruiz Garrido, capitán y teniente de la guardia civil, teniente de Seguridad, Director del Penal, médico señor Solé, y nutridas comisiones de Ejército y Marina.

### La Cruz Roja

La Cruz Roja, perfectamente uniformada y al mando del Jefe don José Mucoda con el Comisario señor Velasco y oficiales Moneda, Martínez, Cabada y Villamorán.

También concurrieron dos practicantes de dicha benéfica institución.

Las damas enfermeras y señoras de la Cruz Roja con su presidenta, tuvieron en el Muelle.

Audieron también voces de soldados de cada uno de los cuerpos de la guarnición.

### Los autos

Como jamás pasara hoy voluntariamente se encontraban en el Muelle luciendo la banderita de la Cruz Roja la mayoría de los autos que hay en Cartagena, disputándose el honor de llevar un soldado en su coche los choffers que está al servicio público, entre ellos el popular Bayo, absegado y benemérito socio de la Cruz Roja que tanto se distingue cuando de hacer obras de caridad se trata.

### El desembarque

Las autoridades, Cruz Roja y damas pasaron la herda del buque ordenando al poco el jefe de E. M. el desembarque.

Los soldados bajaron por su plé acompañados hasta los autos soldados y camilleros.

Vienen distintos los cuerpos abundando del 51.

—Al frente del buque Hospital, va el comandante de Sanidad Militar don Rafael González Orduña, capitán don Rafael Ramirez, teniente D. Juan Montañal y el auxiliar 5.º de Intendencia D. Nely Martínez.

Al Hospital En los autos fueron trasladado al Hospital Militar donde han quedado hospitalizados.

Numeroso gentío ha presenciado el desembarque.

### En el Hospital Militar

Antes de la llegada de los heridos esperaban a estos el Comandante General del Arsenal, don José González Quintero; el Director del Hospital don Pedro Arnau, el 2.º Jefe don Adolfo Rodríguez de Liñares, la Superiora del Hospital y Dependencia de dicha establecimiento, los cuales atendieron solícitamente a los expedicionarios.

He aquí los nombres y apellidos de los llegados:

Regimiento Otumba, n.º 49.—Soldado, Fr. ascico Alvarez Pérez, herido grave.

Regimiento Vizcaya n.º 51.—Soldados Lucas Sánchez Carrasco, leve. Andrés Balque Peralver, grave. Antonio Doménech Felibonal, menos grave. Luis Paig Casdela, menos grave. Emilio Moltó Gisbert, grave. José Oliva Sánchez menos grave. Juan Esteban Moya, menos grave. Victor Domínguez Tomás, conato. Antonio Castell Vila, conato, sargento. Pedro Moral, menos grave. Cabo Leonardo Albarco Rólezas, menos grave.

Regimiento de Mahón número 68.—Soldados Damián Delcarzo Tello, menos grave. Francisco Orca Domingo, menos grave. Juan Floria Villalonga, menos grave.

Regimiento Serrallo 69.—Alfiteño Ochoa Portillo, leve. Florencio García Navarro, leve. Rubén Lorez, conato, enfermo. José López García, paludismo.

Regimiento Mixto de Artillería.—Esteban Montegut Borrás, menos grave. Mauricio García Portigo, paludismo. Benito González Martí, paludismo. Gregorio Carbonero Litau, paludismo.

Comandancia de Artillería de Ocuca.—Antonio Avila Mulero, enfermo. Francisco Rodríguez Rodríguez, paludismo. Arbio Moreno Matias, paludismo. Francisco Vila Livieta, bronquitis. Santiago Orcape Hernández, paludismo. Pedro Giménez Arribas, paludismo. Cabo Agustín Gómez Serrano, paludismo.

Comandancia Ingenieros de Ocuca.—Antonio Arias Romano, leve. José Díez Bihán, leve. Antonio Flores Collado, leve. Ignacio Gijón Sánchez, grave. Pedro Giménez Ferras, levísimo. Cabo Prudente Fernández Sánchez, leve.

Comandancia de Intendencia de Ocuca.—José Fernández Carrol, menos grave. Felix Martí Barrojo, menos grave. José del Valle Domingo, paludismo. Antonio Montalbán Gamás, grave.

Cos. dorcas de Mérida adm. 24.—Francisco López, leve.

Compañía de Sanidad de Ocuca.—José Seguí Fernández, menos grave. Feliciano Hurtado Velasco, grave.

Regimiento de Línea 24.—Juan Perra Adams, menos grave. Julián Ruiz García, paludismo. Francisco Aguado García, bronquitis.

Centro electrobécnicos.—Valerín Reja Ocaso, enfermo.

Regimiento de Caballería Victoria n.º 28.—Manuel Mocharte Cejudo, conato.

Regimiento de Infantería de Terragona adm. 79.—Yusuf Faticaba Diaz, paludismo.

Total heridos 20, enfermos 30; suman 50.

No terminaremos estas líneas sin expresar nuestro agradecimiento al Director, médicos y dependencia del Hospital por las atenciones que con nosotros han tenido.